

Mohamed Souhail Nouili
25 Quai de Londres
55100 Verdun
+33 624599566
medsouhailnouili@gmail.com

Le 31.03.2025

PROPOSITION DE PROJET : APPLICATION CITOYENNE POUR LE SIGNALLEMENT DES PROBLÈMES URBAINS ET INFRACTIONS AVEC SYSTÈME DE RÉCOMPENSE

1. Présentation du Projet

Dans le cadre du budget participatif « Pour Verdun, j'ai une idée ! », je soumetts le projet pour la création d'une application citoyenne permettant aux habitants de signaler en temps réel les problèmes urbains (voirie défectueuse, éclairage public défaillant, dépôts sauvages, etc.) ainsi que certaines infractions mineures (stationnement gênant, incivilités). En contrepartie, les citoyens engagés bénéficieront d'un système de reconnaissance et de récompense sous forme de points convertibles en avantages municipaux (exonération partielle sur certains services, bons d'achat locaux, etc.).

2. Objectifs du Projet

Optimiser la gestion urbaine grâce à une remontée d'informations en temps réel.

Favoriser l'engagement citoyen en encourageant une participation active à l'amélioration du cadre de vie.

Moderniser la relation entre la mairie et les habitants en instaurant un dialogue numérique efficace.

Réduire les infractions et incivilités en rendant chaque citoyen acteur de la sécurité et de la propreté de la ville.

Soutenir l'économie locale en récompensant les citoyens avec des avantages utilisables chez les commerçants partenaires.

3. Fonctionnalités de l'Application

Signalement rapide : L'utilisateur prend une photo, décrit le problème et l'envoie à la municipalité via l'application.

Géolocalisation automatique pour une meilleure intervention des services municipaux.

Suivi en temps réel de l'état de la requête (signalement pris en compte, en cours de traitement, résolu).

Système de récompense citoyenne basé sur un barème de points attribués en fonction de l'utilité du signalement.

Statistiques et tableaux de bord pour la mairie afin de suivre les tendances des signalements.

4. Cadre Juridique et Conformité aux Principes Républicains

Le projet s'inscrit pleinement dans le cadre des valeurs de la République française et respecte les principes fondamentaux suivants :

Principe de participation citoyenne : Conforme aux articles 1 et 72 de la Constitution française, qui encouragent la démocratie participative au niveau local.

Respect des libertés individuelles et de la vie privée : L'application respectera le RGPD (Règlement

Général sur la Protection des Données) afin de garantir la confidentialité des signalements.

Encouragement à la responsabilité collective : En cohérence avec l'article 1 du Code général des collectivités territoriales (CGCT), qui encourage l'engagement citoyen pour la gestion des affaires locales.

Favorisation du développement économique local : L'article L. 1111-2 du CGCT permet aux collectivités de soutenir des initiatives locales bénéfiques à la communauté.

5. Budget et Mise en Œuvre

Développement de l'application : 40 000 €

Communication et sensibilisation : 10 000 €

Maintenance et gestion des récompenses : 20 000 €/an

Total estimé : 70 000 €

L'application pourra être développée en collaboration avec des entreprises de la région spécialisées dans le numérique, renforçant ainsi l'économie locale.

6. Conclusion

Cette initiative innovante et inclusive permettra à Verdun de se positionner comme une ville connectée et citoyenne, où chaque habitant peut contribuer activement à l'amélioration de son cadre de vie tout en bénéficiant d'une reconnaissance tangible.

Nous espérons que ce projet pourra bénéficier du soutien de la municipalité et s'inscrire dans une dynamique durable de participation citoyenne.

Porté par :

Mohamed Souhail Nouili

